

NOTA INTERNACIONAL

Once meses de diplomacia

18 de junio. Once meses de traición. Once meses de invasión. Estos once meses de tragedia, dicennos a los españoles que muy poco, casi nada o nada podemos esperar de la acción de la diplomacia burguesa, aunque se adorne con oropeles de democracia.

Y no es que confeccionemos una aseveración caprichosa o particularista; no. Es una consecuencia palmaria de la realidad vivida.

Haciendo un somero y fidedigno resumen de los once meses transcurridos bajo el imperio de Marte, y escudriñando el panorama que discurrió con ellos y el que tenemos presente ante nosotros no descubriremos sino desengaños, falsías, hipocresías y claudicaciones. Por todas partes comprobaremos conculcaciones de las leyes y Pactos internacionales, violaciones del Derecho y agresiones a las Reglas y Convenios, sin que en ningún momento, esa diplomacia democráticocapitalista, tuviese para los hijos dignos que riegan a España con su sangre mártir, el gesto honroso que merecen los que pelean y mueren no sólo en defensa de su patria ultrajada, si que también en defensa de todas las patrias que odian la esclavitud.

Muy poco, casi nada o nada, tenemos que agradecer los españoles a la diplomacia. Al cumplirse once meses de lucha entre la legalidad y la traición, la libertad y la opresión, la democracia y el fascismo, cúmplense otros tantos de una incalificable conducta diplomática.

Y si no, tenemos que agradecerle, en cambio — salvo excepciones muy honrosas — si tenemos motivos para recriminarle. La columna miliaria de nuestros héroes, rasga la tierra fría para mostrarle su puño crispado. Los escambros de Durango y Guernica, enseñanle su rictus de dolor y espanto. Madrid, Valencia... y Almería, exhiben la tragedia de despojos inocentes: mujeres, ancianos y niños víctimas del sadismo fascista. Y, hoy, Bilbao, la industriosa y liberal Bilbao, la indómita ciudad de los Sitios, señala a la diplomacia, con arrogancia señera, cómo deben comportarse los pueblos que aman su libertad, cuando se enfrentan con ejércitos de traidores y extranjeros que pretenden mediatizarlos o subyugarlos.

Once meses de guerra. Once meses de dolor y sangre que cargar en la cuenta de esa diplomacia de la No ingerencia, de la No Intervención, del Comité de Londres y del Control.

¡Pueden estar satisfechos los diplomáticos de los Gobiernos europeos democráticos, del triste y pobre papel que representaron, durante once meses, en el drama de España!

Continúan las detenciones de dirigentes del P. O. U. M.

Incautación de «La Batalla».—Entre los 50 últimos detenidos figuran señoritas muy bellas

Barcelona, 17.—Han sido detenidos por la policía los dirigentes del P. O. U. M., en Barcelona, Arker, Rey y Andrade.

Andrés Nin, secretario general del P. O. U. M., que estaba detenido en Barcelona, ha sido trasladado a Valencia, y hoy fué conducido a Madrid.

La policía continúa realizando detenciones. Entre las más destacadas figuran el director y los redactores del periódico «La Batalla», órgano del P. O. U. M., habiendo sido incautados los talleres y oficinas de dicho diario.

Las declaraciones prestadas por algunos detenidos, permitieron a la policía la realización de notables investigaciones, que dieron por resultado la detención de 50 individuos, entre ellos algunas mujeres extranjeras de extraordinaria belleza.

Se estudia la documentación que se ha recogido pero no se encontró todavía lo que busca la policía.

En un registro efectuado en Torres de S. Servando que el P. O. U. M. utilizaba como cuartel, se han encontrado bastantes equipos de soldado del último modelo.

(Febus.)

Los representantes diplomáticos españoles se reúnen con el ministro de Estado para tratar de política exterior

Valencia, 17.—En la Presidencia del Consejo, facilitaron una nota sobre la llegada de los diplomáticos, llamado por el Gobierno para cambiar impresiones y señalar la política

que ha de seguirse en el exterior. En el día de hoy, se reunieron con el Ministro de Estado, Sr. Giral, dándole a conocer el pensamiento de los países que representan.

Se reúne la Ejecutiva del Partido Socialista

Valencia, 17.—Hoy se ha reunido la Ejecutiva del Partido Socialista con la presidencia de Jiménez Asúa.

Se trató ampliamente de las relaciones con el Partido Comunista y se tomó el acuerdo de realizar las gestiones oportunas para activar la unidad de acción más necesaria cada día

y más deseada por todos los trabajadores. Igualmente se acordó intensificar la propaganda del Partido, para lo cual se celebrará próximamente un acto público en el que intervendrá Fernando de los Ríos y otros camaradas.

(Febus.)

La aviación fasciosa bombardeó, Terredonjimeno, Martos y la Española

Andújar, 17.—En el día de hoy, la aviación fascista ha bombardeado Terredonjimeno, Martos y la Española.

Resultaron 9 casas destruidas, 9 muertos, 6 heridos graves y 11 leves. La mayoría de las víctimas son mujeres.—(Febus.)

En el Puerto de Cartagena se produce una gran explosión en el «Jaime I» resultando 20 marinos muertos y un centenar de heridos

Valencia, 18. (2 m).—A las doce de la noche, el Ministerio de Defensa Nacional, ha facilitado la siguiente nota.

«En el acorazado «Jaime I», ins tallado en Cartagena, y en el cual habían comenzado los trabajos de algunas reparaciones, ha ocurrido a las tres y cincuenta de ésta tarde una explosión intensa, cuya causa no se ha podido hasta ahora averiguar. La explosión originó un violento incendio, produciendo importantes desperfectos y un número considerable de víctimas entre la dotación.

Inmediatamente de recibir noticias de este suceso, se trasladó en avión a Cartagena el Ministro de Defensa Nacional a fin de contemplar el barco y enterarse personalmente de lo ocurrido. El Ministro se trasladó al Hospital donde estuvo algún tiempo conversando con los marinos heridos. Después fué a visitar los cadáveres en el depósito. Comprobó que el número de heridos pasaba de un centenar y

cadáveres había dieciocho, creyéndose que debió de haber aún bastantes más a bordo del «Jaime I», en el cual continúan los trabajos para la total extinción del incendio. Este se encuentra ya casi completamente dominado.

En uno de los salones de la aeronáutica el ministro habló ante las autoridades y con la presencia de representantes de todos los partidos y organizaciones del Frente Popular, condoliéndose en frases sencillas de la catástrofe ocurrida, dando el pésame al Jefe de la Base Naval y de la flota, al Comisario General y al Comandante de «Jaime I». Dedicó un recuerdo piadoso a las víctimas y expresó su gratitud a la tripulación de los barcos que se encontraban anclados en el puerto, los cuales acudieron seguidamente en socorro de sus compañeros, sumándose al trabajo de salvamento y extinción con verdadero heroísmo. Expresó igualmente su satisfacción en conjunto a los médicos civiles y de la armada, merced a cuyos trabajos todos los heridos habían si-

do perfectamente atendidos. Dió las gracias también al vecindario por su comportamiento en el cual dió pruebas enormes de solidaridad.

El Ministro dió instrucciones para el entierro de las víctimas, cuyas familias no han de quedar desamparadas, ya que los marinos víctimas de este suceso, se considerarán como muertos en campaña. Ordenó al juez comience a realizar las primeras instrucciones sumariales, sin perjuicio de designar después un Juez especial para averiguar las causas de la explosión y exigir las responsabilidades a que haya lugar.

Después un jefe de Carabineros de Cartagena mostró al Ministro una película fotográfica en la cual se había cogido a uno de los barcos del Control en el momento en que obtenía varias instantáneas del «Jaime I», en los primeros instantes de la explosión y sacaba fotografías también de la situación que ocupan en el puerto otros barcos de la flota republicana. (Febus.)

La prensa italiana reconoce la derrota de Guadalajara

Milán, 17.—«El Popolo de Italia» publica un detallado relato de las operaciones de Guadalajara, reconociendo la gran derrota italiana y manifestando que en esta fatal batalla murieron más de doscientos italianos y pasan de dos mil los heridos. Termina diciendo que los muertos de Guadalajara sabrán ellos vengarlos.

(Febus.)

Siguen los criminales bombardeos facciosos

Tarragona, 17.—A las nueve y cuarto de esta noche, tres trimotoros facciosos han volado por esta población, lanzando veinticinco bombas sobre la población civil. Ocasiónó daños materiales y un muerto y veinticinco heridos de pronóstico reservado y numerosos heridos leves.

(Febus.)

Los aviones alemanes atacan a un velero

Tarragona, 17.—La aviación facciosa atacó sin consecuencias en alta mar a un velero español. Al advertir el ataque los marinos que componían la tripulación de dicho velero se lanzaron al mar, pudiendo llegar a nado hasta la playa.—(Febus.)

Continúa en Italia, el reclutamiento de hombres para España

Flórencia. El reclutamiento de hombres con destino a España sigue sin interrupción y comprende también, a los técnicos geógrafos especializados en terrenos montañosos.

Hasta ahora, han sido movilizados bastantes de ellos, pero el poco entusiasmo demostrado por los «voluntarios» propuestos ha hecho se demorar unos días su salida.

Por esta estación pasan continuamente columnas de hombres procedentes de toda las regiones con destino a Livorno, en cuyo puerto tienen que embarcar para España.

El material bélico concentrado en Spezia es enorme. En la estación hay centenares de vagones en espera de ser cargados. Además, todos los depósitos están repletos.

Se está esperando la llegada de los buques en los que se tiene que cargar esta mercancía destinada a los rebeldes de España.

Resumen de la jornada en el Centro

Sigue la presión y el avance de nuestras tropas por todos los sectores del Centro.—Conquista de Hoteles en Carabanchel.—Un audaz golpe de mano en el Cerro del Aguila

Madrid, 17.—Las fuerzas republicanas han realizado en el día de hoy una operación de castigo, con entero éxito, sobre las líneas enemigas de la carretera de La Coruña.

En Aravaca ha sido batido enteramente por nuestros tiros, un reducto enemigo.

Continúa la presión de nuestras tropas por el sector sur del Tajo. Por Toledo se mantienen todas las posiciones tomadas últimamente por el Ejército republicano.

En los frentes de Avila y Guadalajara se han llevado a cabo diferentes incursiones que quebrantaron al enemigo permitiendo rectificar y mejorar nuestras líneas. La impresión general es de calma.

Por diferentes puntos el enemigo se dedicó a hostilizar a los nuestros, sin resultado alguno.

Prosigue la presión fuerte de nues-

tro Ejército sobre Carabanchel, habiendo logrado conquistar varios hoteles que estaban ocupados por los fascistas. Nuestros soldados recogieron en ellos abundante número de armas y municiones que los rebeldes abandonaron en su precipitada retirada.

En el cerro del Aguila, nuestras tropas realizaron un brillante golpe de mano, cogiendo prisioneros a todos los fascistas que guarnecían una parte, apoderándose al mismo tiempo de 10 ametralladoras, varios fusiles y muchas municiones.

Cuando el enemigo se dió cuenta y pretendió reaccionar, nuestros soldados habían dado fin a su hazaña con entero éxito.

En el Norte de Guadalajara, Balbain, Avila y Cuesta de las Perdices, se llevaron a cabo ataques que permitieron adelantar por todos estos puntos nuestras últimas posiciones.

Nuestras tropas efectúan un audaz golpe de mano en el sector de Usera

Madrid, 17.—Anoche, en el Sector de Usera, nuestras tropas efectuaron un audaz golpe de mano, penetrando en el terreno enemigo y causando gran número de bajas vistas.

Las bombas utilizadas en esta in-

curso prendieron fuego en las rastrojeras, extendiéndose las llamas a lo largo del terreno y propagándose a una casa habitada por los fascistas. Esta mañana se ha visto que el fuego la destruyó totalmente.—(Febus.)

En Aragón sigue la lucha favorable a nuestras fuerzas

Barcelona, 17.—El Parte de anoche facilitado por el Jefe del Ejército del Este, dice lo siguiente:

Nuestras tropas continúan su ofensiva sobre las posiciones enemigas. En la tarde de hoy previó un fuerte bombardeo, los rebeldes atacaron las posiciones últimamente reconquistadas por nuestras tropas en la Loma de los

Milagros. Desencadenaron un ataque violento que las tropas republicanas rechazaron con gran energía. En el momento en que más dura era la lucha se presentó nuestra aviación que después de un intenso bombardeo hizo huir al enemigo, después de dejarse bastantes bajas sobre el terreno. (Febus.)

Nuestras tropas están a 200 metros de Huesca y dominan completamente la población

Barbastro, 17.—Se tienen noticias alarmatorias acerca de las importantes operaciones que ayer realizaron nuestras tropas en la parte centro.

Con la ocupación de Loma Verde se tiene dominada completamente la capital de Huesca, encontrándose ya tras avanzadillas a unos doscientos metros. Para conseguir la victoria total se precisa una fuerte acción sobre Chínilla, pueblo que los facciosos tienen convertido en fortín. En la operación de ayer no se ocupó el

pueblo pero nuestros soldados lo rebasaron. Sin embargo cayeron otras posiciones de gran importancia más de ciento cincuenta muertos y un centenar de prisioneros.

Es de gran importancia el paso controlado por nuestras tropas, que comunica con Jaca, después de la toma de la Torrata. En todas estas operaciones hay que destacar la brillante intervención que en ella tuvo la aviación republicana. (Febus.)